



COMUNICADO DE PRENSA

Elementa DDHH relanza micrositio “Desaparecer en Baja California”

20 de septiembre de 2023, Ciudad de México- A casi dos años de la publicación de la primera versión del micrositio *Desaparecer en Baja California* desde Elementa relanzamos esta plataforma con **datos actualizados** que brindan un panorama detallado sobre las causas, consecuencias y las historias alrededor de la desaparición en Baja California.

Desaparecer en Baja California tiene diversos objetivos, **entre ellos comunicar y visibilizar la crisis de desapariciones que vive la entidad** a través de presentar información confiable y actualizada sobre el tema. De esta forma, realizamos un trabajo de síntesis y diseño de información durante un año con el propósito de que los datos brindados sean de fácil consulta, aporten en la comprensión del fenómeno de la desaparición, en la búsqueda de personas y sean útiles en los procesos de incidencia en la materia.

De la información analizada y los datos obtenidos podemos decir que la crisis de desapariciones en Baja California continúa y se ha ido agravando con el paso de los años. Según datos que obtuvimos a través de las solicitudes de información hacia la Fiscalía General del Estado de Baja California (FGEBC) del 1 de diciembre de 2006 al 31 de diciembre de 2022 hay **17,306 carpetas de investigación abiertas que corresponden a personas desaparecidas en la entidad**, de las cuales **5,676 son hombres, 4,110 son mujeres y 7,520** no se tiene registro de sexo.

Además, a pesar de que **Tijuana** y **Mexicali** son los municipios con más reportes de personas desaparecidas (**11,248**), los datos muestran que en **Playas de Rosarito y Tecate** son los municipios con las **tasas más altas de desapariciones: 1,148.7 y 1,106.5 personas desaparecidas por cada 100 mil habitantes** respectivamente.

Sobre el hallazgo de fosas clandestinas, la FGEBC reporta que del 3 de octubre de 2009 al 15 de mayo de 2023 se han encontrado **274 fosas clandestinas** en toda la entidad, de las cuales el **45.2%** han sido halladas en Tijuana.

Estos datos junto al análisis de contexto, herramientas –como formatos de oficios de solicitudes hacia las autoridades–, testimonios de integrantes de colectivos de familiares de personas desaparecidas así como el diagnóstico de las instituciones involucradas en la búsqueda de personas podrán ser consultados en la liga:

www.desaparecerenbc.elementaddhh.org

Para mayor información sobre el micrositio, contactar a:

Aurora Sánchez Zavala

Estratega de Comunicación en México

aurora@elementaddhh.org

